
Jahresbericht Verein Kinderkrippe Hombrechtikon 2017

Ich freue mich, dass ich dieses Jahr den Jahresbericht schreiben darf. Als erstes stelle ich 
mich kurz vor. Ich heisse Ilaria Giallongo und bin Lernende im dritten Lehrjahr in der Kita 
Farbtupf. Nun werde ich euch einen kurzen RÄckblick zum Jahr 2017 in der Kita Farbtupf 
geben. Ich wÄnsche euch viel Spass beim Lesen. 

Das Jahr 2017 konnten wir mit viel Freude und spannenden Ideen starten. Ich freute mich 
auf eine tolle und lehrreiche Zeit mit den Kindern, Eltern und dem ganzen Team. 

Im Februar haben wir Priska Anon in unserem Team begrÄsst. Sie hat die Ausbildung im 
Betagten Bereich absolviert. Im Februar startete sie den Switch Kurs im Bereich 
Kinderbetreuung. Ebenso fanden im Februar unsere jÅhrlichen Fasnachtswochen statt. In 
diesen zwei Wochen dÄrfen die Kinder verkleidet kommen, sich schminken lassen und bei 
verschiedenen Sequenzen zum Thema Fasnacht teilnehmen.

Im April haben wir das Thema Ostern. Dieses Jahresfest zu organisieren und zu planen 
gehÇrt zu den Aufgaben der Lernenden. Die Lernenden Äberlegen sich passende AktivitÅten 
zum Thema Ostern und setzen diese mit den Kindern um. Dazu gehÇrt auch die Dekoration 
zum Thema Ostern. Unsere RÅumlichkeiten entsprechen immer unseren aktuellen Themen 
oder Jahreszeiten. Die Kinder dÄrfen  am letzten Tag vor der Osterpause ein schÇnes 
selbstgemachtes Osternest mit nach Hause nehmen. SelbstverstÅndlich hat der Osterhase 
nicht vergessen, dieses zu fÄllen. 

Im Juli ist bei uns in der Kita viel los. Die Åltesten Kinder der Kita Farbtupf beginnen einen 
neuen Lebensabschnitt. Sie verabschieden sich von der Kita und gehen nach den 
Sommerferien in den Kindergarten. Der Ébergang zum Kindergarten ist ein wichtiges
Thema. Unserem Team ist es wichtig, den Kindern den Abschied mÇglichst leicht und schÇn 
zu gestalten. Um dies zu erreichen, gestalten wir jedes Jahr fÄr die Kinder verschiedene 
Abschiedsrituale. Eines von denen ist unser jÅhrliches Kitaschlafen. Eine spannende 
Erfahrung fÄr Gross und Klein. Alle Kinder der Kita Farbtupf durften daran teilnehmen. Wir 
hatten gemeinsam einen leckeren Znacht vorbereitet. Zum Essen gab es Spaghetti mit 
Tomatensauce und Wienerli. NatÄrlich ging es nach dem Essen nicht gleich zum Schlafen, 
wir haben eine Leinwand aufgestellt und einen Kino Abend gemacht. Um 21:00 Uhr haben 
wir allen eine gute Nacht gewÄnscht und sind friedlich eingeschlafen. Ich finde wir haben 
dies als Team super gemeistert. Am Morgen ging es weiter. Wir haben einen Brunch 
vorbereitet. Am Brunch waren auch alle Eltern herzlich eingeladen. Wir haben uns darÄber 
gefreut, viele Eltern begrÄssen zu dÄrfen. Auch die Kinder, welche nicht am Kitaschlafen 
teilgenommen haben, Äberraschten uns am Brunch. 



Viele Kinder, die im Juni ihren Abschied feierten, kannte ich bereits als Baby. Ich muss 
sagen, das Abschiedsritual und das Kitaschlafen haben auch mir sehr geholfen los zu 
lassen. Ich war am Abschiedstag sehr traurig darÄber, diese Kinder nicht mehr betreuen zu 
dÄrfen. Doch ich freute mich fÄr sie, dass sie einen neuen Lebensabschnitt mit viel Freude 
und neuen Herausforderungen starten dÄrfen. 

Im August besuchten wir mit den Kindern zusammen die Chilbi in Hombrechtikon. Dieses 
Jahr hatte die Kita Farbtupf die MÇglichkeit bekommen, nicht nur an der Chilbi anwesend zu 
sein, sondern auch Teil davon zu sein. Als ich von dieser Neuigkeit gehÇrt habe, habe ich
mich sehr darÄber gefreut. Auch ich selbst besuche gerne die Chilbi und dazu noch die 
MÇglichkeit zu bekommen, Teil davon zu sein, hat mich begeistert. Wir haben uns als Team 
auf diesen Anlass vorbereitet. Das ganze Personal und Mitglieder der Tagesfamilien 
bekamen die Chance, an unserem Stand unsere Kita zu vertreten. Ich freute mich darÄber,
zahlreiche Farbtupf-Familien an der Chilbi begrÄssen zu dÄrfen und den Kindern Luftballone 
und Farbstifte anzubieten. Auch Kinder-Tattoos und einen Tisch mit Legos waren ein grosser 
Erfolg an unserem Stand.

Alexandra Nick und Jasmin Riedener haben die Lehre im August bei uns im Farbtupf 
begonnen. Dazu durften wir auch zwei neue Praktikantinnen, Erona Caka und Michelle 
Cathomen in unserem Team begrÄssen. Wir haben beide mit einem Willkommensplakat 
begrÄsst und sie ins Berufsleben eingefÄhrt und begleiten sie weiterhin mit viel Freude.

Rote BlÅtter klopfen  an der TÄre, denn es ist bereits Herbst. Im Oktober fand auf der Gruppe 
Zipfelwitz der jÅhrliche Elternabend statt. Jasmin Riedener und ich durften den Elternabend 
planen und organisieren. Das Planen war eine grosse Herausforderung fÄr mich. In meiner 
Lehrzeit durfte ich Projekte und AusflÄge planen, doch der Elternabend war neu fÄr mich. Wir 
hatten uns fÄr das Thema Raumgestaltung entschieden. Wir haben ein neues Bauzimmer, 
wie auch TrennwÅnde fÄr die Puppenecke gekauft und ein Hochbett fÄr die Ruheoase der 
Kinder von Ursina Scheiwiller geschenkt bekommen. Viele Eltern haben an unserem 
Elternabend teilgenommen, dies erfreute mich sehr. Wir haben gemeinsam gebastelt, Spiele 
gespielt und den ApÑro mit vielen Leckereien genossen. 

Im November hat das Kita Farbtupf Team einen weiteren Anlass mit Sorgfalt organisiert. 
Auch hier waren alle Eltern herzlich eingeladen. Wir haben fÄr alle Kinder RÅben bestellt und 
sie ihnen nach Hause gegeben mit einer Anleitung, wie man sie schnitzen kÇnnte. Der 
RÅbeliechtliumzug fand am Abend statt. Wir haben uns singend auf den Weg gemacht, die 
Kerzenlichter haben uns den Weg gezeigt. Nicht nur Kita Familien waren anwesend sondern 
auch Familien, die ihren Wohnsitz in Hombrechtikon haben. Auf dem RÄckweg haben wir 
uns alle darÄber gefreut, feine Wienerli mit Brot und Suppe zu essen. Ich muss schon sagen, 
dass dieser Weg hungrig gemacht hat. Das Dessert durfte natÄrlich nicht fehlen, viele Eltern 
haben leckere GebÅcke mitgebracht. Um uns aufzuwÅrmen, gab es warmen Tee und Punch. 
Der Umzug hat Spass gemacht und es war auch sehr schÇn, dem Lichterweg nachzugehen 
mit den vielen Laternen, die geleuchtet haben. An diesem Abend waren wir die Sterne, wir 
haben Hombrechtikon zum Leuchten gebracht.



Nun kommen wir zu unserem tollen Farbtupf Team. Es gab dieses Jahr viele 
VerÅnderungen, Abschiede und einige neue Betreuerinnen, die wir herzlich begrÄsst haben. 
Caroline Niggl, unsere Kitaleiterin, hatte im Dezember ihren Abschied. Caroline war meine 
allererste Chefin, der Abschied fiel mir also sehr schwer. Einige Bewerberinnen kamen zum 
Schnuppern. Nach einiger Zeit durften wir unsere neue Kitaleiterin Fanny Delaporte 
begrÄssen. Anfangs hatte ich sehr Angst, dass sich Vieles verÅndern wÄrde. Aus meiner 
Sicht finde ich, dass sich auch Vieles verÅndert hat, jedoch im positiven Bereich und dies 
bereitet mir eine grosse Freude.

Im November hatte das Team Ramona Abegg herzlich begrÄsst. Sie war im November und 
im Dezember unsere Springerin. Im Januar 2018 begann sie auf der Gruppe Zipfelwitz als 
Gruppenleiterin zu arbeiten. Ebenso thematisierten wir im Dezember Weihnachten. Die 
Adventszeit zu planen ist ebenfalls eine Aufgabe der Lernenden. Wir machten verschiedene 
AktivitÅten und das tÅgliche Öffnen eines Adventstores durfte nicht fehlen. Auch unser 
Adventstee Nachmittag mit den Eltern war wie immer eine friedliche Begegnung mit schÇnen 
GesprÅchen. 

So, dies war der kurze RÄckblick zum Jahr 2017. Ich hoffe, ihr hattet Freude beim Lesen und 
habt einen positiven und farbenfrohen Eindruck vom Farbtupf erhalten.

Herzliche GrÄsse 

Ilaria Giallongo 


